

El Consistorio de Baztan propone que la nueva biblioteca se construya en la plaza de Abastos de Elizondo

El objetivo es recuperar un espacio que está degradado y "volver la vista al río". La futura dotación ofrecería un servicio cultural integral y acorde con las tecnologías y los tiempos actuales.

Elizondo. El Ayuntamiento de Baztan plantea construir la futura biblioteca pública en el espacio que ocupa en la actualidad la plaza de Abastos de Elizondo, de acuerdo con la propuesta que ha transmitido a los vecinos en el último número del boletín de información municipal. El equipo de Gobierno indica que el proyecto forma parte de un "replanteamiento de espacios culturales" del valle y en particular los de Elizondo, y pide la opinión de los baztandarras.

"Muchos de los grandes espacios escénicos realizados por otros ayuntamientos (...) son infrautilizados y además conllevan un gasto anual excesivo", se manifiesta desde el Ayuntamiento de Baztan, que ha creído conveniente realizar un estudio de los actuales espacios susceptibles de acoger actividades culturales. Al proyecto se une el interés por crear un Elizondo "más humano, en el que las mismas calles sirvan de nexo de unión entre edificios municipales y a la vez se pueda volver la vista al río Baztan".

El estudio propone el traslado de la actual biblioteca, sita en la casa de cultura Arizkunenea, a una ubicación independiente: el antiguo Mercado de Abastos, de titularidad municipal, en la misma calle que la actual, apenas a 80 metros de distancia. El emplazamiento, se señala, cuenta con "un valor añadido que ha pesado particularmente", por tratarse de un espacio "espectacular, un rincón "especial, emblemático" y que en la actualidad "apenas se utiliza y está muy deteriorado".

Según se indica y está a la vista de todos, el edificio actual se encuentra "muy deteriorado por el mal uso, fue edificado respondiendo exclusivamente a la función a la que se iba a destinar, la de mercado de Abastos". El Ayuntamiento de Baztan recuerda que se trata de "un emplazamiento privilegiado, con unas vistas excepcionales y una iluminación norte, óptima para el estudio y la lectura", e igualmente indica que se trata de una posibilidad "única y pionera en Elizondo de recuperar el incomparable patrimonio que supone el río".

El edificio a construir sustituiría de manera integral el inmueble actual, se erigiría en plantas baja y primera, aprovechando la altura del volumen actual, de una sola planta, que se vería incrementada en altura si bien manteniendo en todo caso el volumen edificado. Se generaría así una superficie vinculada al uso de biblioteca de 611,18 metros cuadrados útiles.

La actual biblioteca está ubicada en la primera planta de la casa de cultura Arizkunenea, y además de obsoleta está absolutamente desbordada en espacio para publicaciones y usuarios. El concejal delegado de Cultura, Carlos Garaikoetxea, explica que es una propuesta para "contar con una biblioteca, mediateca, ludoteca y otros acorde con los tiempos, y de paso se dignificaría y revalorizaría un espacio de Elizondo degradado y deteriorado, y se libera un espacio (en Arizkunenea) muy necesario".